

PALENCIA
MARTES
16
Noviembre 1937
Año 47.—2.ª época
N.º 14.730

El Día de Palencia

DIARIO CASTELLANO DE INFORMACION
PROPIEDAD Y ORGANO DE LA FEDERACION DE SINDICATOS CATOLICO-AGRARIOS DE LA PROVINCIA

REDACCION
Canalejas, 1
ADMINISTRACION
Calle Mayor, 15
Apartado 34
Teléfono núm. 8

Siguen sin registrarse novedades en los frentes de combate

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy:

Sin novedades dignas de mención en los frentes.

Salamanca, 15 de noviembre de 1937.—El Año Triunfal.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Un nuevo y poderoso jalón antibolchevique

La gran República del Brasil, extensísimo territorio de América meridional, por voluntad de su Presidente Getulio Vargas, y con el decidido apoyo del país, se ha convertido en Estado totalitario, al que muy en breve se dará una Constitución de tipo fascista, con miras a la unión anticomunista.

Resulta innecesario destacar la importancia del paso dado por el Brasil, en esta hora en que se apuntan nuevos rumbos en el mundo, ante la presencia, por doquier, del comunismo disolvente y agitador.

Sólo nos detendremos a hacer resaltar que el Presidente Vargas cuenta con la asistencia de todos los Estados que integran la gran República, en los que el nuevo régimen tiene ya gobernadores representantes; que la insignificante agitación producida en pequeña extensión del Norte, no sólo está dominada, sino que los agitadores se han incorporado ya voluntariamente a los nuevos rumbos, en vista de que todo el resto del país se muestra adherido al nuevo régimen implantado; y, finalmente, que las naciones todas reconocen la constitución del nuevo régimen, a la sola comunicación diplomática del golpe de Estado.

El Brasil es en América del Sur, lo que los Estados Unidos en el Norte; por lo tanto, es de esperar que su ejemplo cundirá en los demás Estados meridionales, y que tenga repercusiones, no sólo en aquél, sino en nuestro continente.

Portugal, nación hermana, descubridora y colonizadora por excelencia, supo imprimir durante largas centurias de dominio en aquellas tierras, el espíritu de corriente lusitana que, juntamente con la simpatía por España, que nuestra Patria dejó en la época ya lejana en que el Brasil nos perteneció, como aneja a Portugal, mientras esta nación formó con España la unidad de la península ibérica, se ha traducido en esta unión sustancial de espíritu, de tendencia y de cooperación contra el comunismo, que es en esta hora la preocupación de las mayores y más sensatas naciones.

¿Qué mayores triunfos podemos desear, cuando estamos viendo extenderse nuestro imperio espiritual con la incorporación a nuestra Causa de naciones tan importantes como el Brasil? No es esta una realidad de nuestra reencarnación en la grandeza de las centurias de los Reyes Católicos, de Carlos V y de Felipe II?

Este acto del Brasil es la incorporación a Portugal, como desde el comienzo de nuestra Cruzada lo fué de Portugal a España, en la corriente espiritual de unidad imperial y de realidad de hermandad, donde los diversos Estados forman como provincias del gran imperio de la raza latina, de la Religión Católica y de la civilización, donde siempre España fué a vanguardia. Nuestro Imperio está en vías de formación.

Eso, por lo que a nosotros respecta; para el resto del mundo baste saber que la potencia que levanta bandera anticomunista es una de las naciones más extensas del globo, uno de los Estados más sanos y ricos y una hija de nuestra hermana Portugal.

La trascendencia del paso dado por el Presidente Vargas puede alcanzar proporciones de proselitismo insospechadas.

Las grandes naciones están contra el comunismo. Hay jalones antibolcheviques en los puntos principales de la tierra: en Asia, el Japón, como primer portero al lado de la innumerable multitud; en América, el Brasil, oficialmente, y otras naciones espiritualmente, y en Europa las más adelantadas.

A España cabe la gloria de haber alumbrado con su sacrificio de la iniciación de la lucha un nuevo milenio de esplendor. Portugal, que desde el primer momento estuvo de nuestra parte, recoge el consuelo del fruto de su actitud al ver al Brasil, su hija, emprender a tiempo la marcha por el derrotero del orden, de la paz y de la grandeza.

El Japón parece que reconocerá al Gobierno de Franco el 25 del actual mes

Coincide esta fecha con la firma del Tratado anticomunista

TOKIO.—Un periódico afirma que el Gobierno japonés reconocerá al Gobierno español del Generalísimo Franco el día 25 de noviembre coincidiendo con el aniversario de la firma del Pacto anticomunista germano-nipón.

Sindicato Español Universitario

DELEGACION PROVINCIAL DE CULTURA

Organizado por esta Delegación se abre un concurso de iniciativas, en el que podrán tomar parte todos los afiliados de ambos sexos a este Sindicato, con arreglo a las siguientes bases:

- a) Las iniciativas podrán referirse a trabajos a realizar en el terreno cultural, deportivo, artístico, etc., en los diversos puntos en que no hayan sido desarrollados en este Sindicato, si bien podrán referirse a ampliación de los ya desarrollados, extendiéndolos en otros sentidos que habrán de detallarse.
- b) Los concursantes han de presentar con la iniciativa un plan ordenado para su consecución y de acuerdo con el carácter Nacional-sindicalista propio de nuestro estilo.
- c) Las iniciativas podrán referirse a actividades a desarrollar por ambas Secciones (masculina y femenina) o por una de ellas.
- d) Las iniciativas serán remitidas a esta Delegación (Méndez Pelayo, 28), ostentando un lema y en un sobre cerrado con la inscripción: "Para el Concurso de Iniciativas del S. E. U.", colocándose dentro de este sobre otro que encierre el nombre del autor y cuya única inscripción sea el lema elegido.
- e) El plazo de admisión de trabajos comienza a partir de la fecha de publicación del presente anuncio y terminará el día 4 del próximo mes de diciembre.
- f) Esta Delegación seleccionará los trabajos y premiará los tres que juzgue de mayor alcance y perfección.

Gobierno Militar

DONATIVO

En este organismo ha entregado en el día de la fecha el señor alcalde de Grijota y en nombre de la Sociedad de Socorros Mutuos de dicho pueblo la cantidad de diez pesetas, como donativo correspondiente al mes de noviembre con destino a engrasar la suscripción nacional abierta a favor del Ejército y Milicias.

"Caricias" oficiales francesas

"Radio Colonial" transmite un infame infundio que nuestras autoridades rechazan energicamente por constituir una solemne mentira

LA ABSURDA NOTICIA

SALAMANCA.—"Radio Colonial", del Estado francés, da la siguiente absurda e intencionada noticia:

"París.—El corresponsal de la Agencia Havas de Tánger telegrafía lo siguiente: "Disturbios en Tetuán.—Hace dos días se produjeron grandes manifestaciones de indígenas en las calles de Tetuán, al grito de ¡Muera Franco!, para protestar violentamente del envío a la guerra española de 150.000 musulmanes, de los cuales no volvió ninguno. Los manifestantes tuvieron que ser velozmente disueltos."

ES DESMENTIDA OFICIALMENTE

"Se desmiente terminantemente esta noticia. Creemos, además, que dicho corresponsal no telegrafió tales cosas. Los voluntarios indígenas que combaten valerosamente con nuestras tropas van y vienen con permisos a la zona de protectorado y llegan a ella plétores de entusiasmo y compenetración con la Causa de España.

En la zona española la tranquilidad es absoluta, a despecho, claro es, de los elementos que desde fuera intentan quebrantarla y perturbarla desde los primeros tiempos de este glorioso Movimiento nacional.

La compenetración de los elementos musulmanes con la nación protectora es absolutamente perfecta, y los vivos a Franco se dan y se suceden reiteradamente por los musulmanes, dentro y fuera de la zona española.

La adhesión que en Sevilla expresaron al Generalísimo los musulmanes peregrinos de la Meca constituyó un público homenaje, sin precedentes en el exterior contemporáneo, e indica, de modo harto patente, que conservan vivos e inalterables los sentimientos que refieren la unión, cada día más firme y sólida, con la España nacional a medida que la guerra avanza."

NUESTRO COMENTARIO

No es la primera vez que "Radio Colonial"

francesa ha difundido noticias que han tenido por único origen una imaginación tendenciosa de los enemigos de España.

Con respecto al caso que nos ocupa, podemos afirmar que la Agencia Havas se ha visto precisada varias veces a rectificar informaciones y noticias transmitidas en su nombre por aquella desaprensiva emisora.

"Radio Bruselas", por su parte, perfectamente informada por autoridades navales inglesas y absolutamente imparcial en los asuntos españoles, desmiente asimismo categóricamente las afirmaciones de Radio Colonial francesa.

Si el mundo todo conociera, como a los españoles nos consta, la semi-actitud que para la persona de Franco tienen todos los musulmanes de la zona española del Protectorado, la noticia francesa, no sólo sería desde el primer momento inadmisiblemente, sino tipo acabado de lo absurdo. En la unión espiritual y bélica de los musulmanes a nuestra Causa contra el comunismo, si bien es cierto que a la nación española alcanza la gloria de haberles demostrado lo elevado y humano de nuestra civilización, no lo es menos cierto que la persona de Franco —su persona más que la de otro— ha sido concausa de identificación de sentimientos del pueblo musulmán y del español en esta hora histórica.

Por esta vez, la noticia, a la vez que falsa, es ridícula. Numerosas películas que corren por el mundo a estas horas atestiguan de la predilección de Franco por los fieles musulmanes de nuestra zona, ya que tiene lo más y mejor de su guardia formada por elementos moros.

No ha habido, pues, disturbios en la zona española de Marruecos.

En medio de todo asegutamos que "Radio Colonial" ha oído tocar campanas, no sin que hayan tañido. La movilización de no pocas civilizaciones en la zona del Protectorado francés puede atestiguar de que allí algo pasa. Pero a España no le preocupa. Mire a ver Francia si de ella se habla en la fábula.

Se aproximan los días crudos

Por los mozos de España

Dentro de poco tiempo se habrán suavizado de nieve las aristas ásperas de los picachos, pero serán más afilados los cuchillos de las ventiscas y crujirán, hirientes, las sendas bajo los pies de los infantes; será claridad de blancura nueva en las lejanías altas; pero, abajo, los charcos salpicarán de hielo, y la lluvia y el huracán, enfilados entre las montañas, serán trallas que azoten las carnes.

Cuando gocemos, muy lejos de los caminos sin sol, la caricia de un fuego de hogar, cuando nos abri guemos de todos los peligros tras los muros de la casa de siempre, habrá, acaso, a nuestro lado, una silla vacía: la del hermano o del hijo que anda sobre la nieve y bajo el viento, por sendas que alguna vez se quiebran para siempre.

Y será consuelo, en estas suaves angustias que nos trae el recuerdo, saber que los hemos defendido con todo nuestro esfuerzo, con todo nuestro amor, del invierno, enemigo inevitable, pero que acecha en todas las encrucijadas. Las manos habrán sido brotes del corazón, enredados en la obra que luego será gozo y utilidad para el mozo ausente; los ojos se habrán humedecido de mansa ternura, mirando el lugar donde ayer aún estaba la prenda que hoy se le envió.

Peño hay mozos también cuyas madres y hermanas han de ganarse el pan de cada día, y son pobres de tiempo para dedicar al que quieren; y otros habrá cuyas memorias han de ir más lejos del horizonte y de los luceros para encontrar el camino hacia ellas... Para estos ¿qué manos se harán brotes cordiales enredados en la obra de amor? ¿qué ojos se humedecerán pensando en el abrigo que aún ayer se tenía en el regazo, y hoy ya defiende al mozo de España?

Para estos... todas, todas las novias, y las madres y las hermanas, se han de sentir novias y hermanas y madres. Cuando el cariño propio esté satisfecho de la faena cumplida, se han de tornar los ojos hacia los que no tienen ningún cariño, y seguir y seguir la tarea de amor. Y no han de parecer nunca, ni en el más leve instante, las mujeres de España como las nieves en los picachos altos, blancura nueva fría, mientras los pies se van hundiendo en el hielo, y el abrigo clava sus puñales en el rostro...

Ha sido aplazado el partido de fútbol Portugal-España hasta el 28 del actual

SALAMANCA.—Por dificultades de organización, surgidas a última hora, el partido internacional de fútbol entre España y Portugal, que habría de celebrarse el día 21 del actual en Vigo, ha sufrido un aplazamiento.

La Federación Española, estimando justas las razones que expone la Federación portuguesa, la cual solicitaba este aplazamiento por dificultades de acoplamiento y designación del equipo nacional portugués, ha considerado legítima esta petición y se ha accedido a lo que pedía.

Por este motivo se fija, como definitiva fecha para la celebración del encuentro internacional de fútbol Portugal-España, la fecha del 28 del actual.

Este encuentro tendrá lugar en el Estadio de Balaidos, de Vigo, en el cual se están haciendo importantes obras de amplitud.

LETRAS DE LUTO

PRIMER ANIVERSARIO DEL DOCTOR MOLINA NIETO

Hoy hace un año que murió en nuestra ciudad, cuando se disponía a subir a la sagrada cátedra en el templo de Nuestra Señora de la Calle para cumplir su misión evangélica con motivo de la novena de Animas, el ilustre canónigo de la Catedral de Toledo, doctor Molina Nieto.

En el recuerdo de tan triste fecha, reiteramos nuestro más sentido pésame a la respetable familia del sabio sacerdote.

El doctor Molina Nieto estaba ausente de Toledo el 18 de Julio, y esta fué la causa providencial que le libró de una muerte segura a manos de las hordas salvajes que asesinaron a tantos ministros del Altísimo de aquella diócesis.

Desde que se inició el glorioso Alzamiento nacional el ilustre sacerdote venía explicando una serie de interesantes conferencias sobre impresiones de la ciudad imperial.

EL DIA DE PALENCIA honró sus columnas con la última crónica escrita de su puño y letra la víspera de su fallecimiento, cuyos originales conservamos con gran cariño.

El finado era un hombre de extraordinarias dotes de virtud y talento, y durante su actuación parlamentaria demostró tener una clarísima visión de la vida política y social de España.

Descanse en paz el alma del sacerdote ejemplar.

Del Gobierno Civil

JUNTA PROVINCIAL DE ABASTOS

Han sido sancionados por esta Junta los señores siguientes:

Don Agustín Lobato, de Cisneros, con la cantidad de mil pesetas por la venta de géneros a precios superiores a los solicitados.

A don Toribio Mayo, de Cisneros, con la cantidad de mil pesetas por tener marcados géneros con una utilidad abusiva y no tener declaradas en las listas de precios todas las existencias.

A don Gregorio Robles, de Aguilar, con cincuenta pesetas por no justificar el precio de compra de un artículo.

Palencia, 16 de noviembre de 1937. II Año Triunfal.—El gobernador civil Presidente, P. D., José Quiroga

Del paraíso barcelonés

Un pimiento cuesta 5 reales

PARIS.—Por milicianos rojos que han llegado de Barcelona huyendo de la zona roja, se sabe que aquello es un verdadero infierno, en que se hace imposible la vida por falta de existencias, pues solamente se encuentran en el mercado tomates, berenjenas y algunas verduras, cotizándose a precios elevadísimos pues un pimiento cuesta una peseta con veinticinco céntimos; una coliflor dos pesetas; el pescado, que escasea mucho, se paga a quince pesetas el medio kilo.

No hay pan, ni leche, ni azúcar, ni café ni alcohol.

Además hay que formar colas, permaneciendo ante los establecimientos horas y horas en espera de la pequeña cantidad que pueden suministrar cuando suministran alguna.

La situación se ha agravado con los que del Norte se han refugiado en la ciudad condal. Con este motivo se originan frecuentes manifestaciones y aparecen letreros en los que se lee: "Viva Franco y muera Companys."

Para los templos leoneses destruidos

Un espléndido donativo del general Aranda

LEON.—El prestigioso general Aranda, que hace algunos días entregó al Apóstol Santiago su bastón de mando, ha tenido un nuevo rasgo de generosidad que le honra sobremanera, pues ha hecho entrega en esta capital, con destino a la suscripción abierta en el Obispado en favor de las numerosas iglesias devastadas por los hordas marxistas, de la cantidad de 10.000 pesetas.

La recaudación por el "Plato Único" y "Día sin posire"

Durante todo el día de hoy ha continuado con gran actividad en los centros instalados al efecto, la recaudación por los conceptos arriba señalados, formándose largas colas de contribuyentes que se han personado a satisfacer sus cuotas respectivas.

Se recuerda a los que aún no lo hayan hecho, que mañana, 17, es el último día de los días para la recaudación de las cuotas correspondientes a esta última quincena de Noviembre.

Lea usted EL DIA DE PALENCIA

EL SEÑOR

D. Luciano de las Heras Heras

falleció en Palencia el día 15 de Noviembre de 1937

A LOS 65 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Su desconsolada esposa Petra Calleja; hijos Melchora, Emiliano, Cayo, Froilana, Vicente y María; hijos políticos Francisco Martínez y Celerina Poza; nietos y demás familia,

Suplican a sus amigos una oración por el eterno descanso de su alma.

La misa de funeral en Santa Olaja de la Vega, se celebrará el día 18 del actual, a las nueve y media.

